

El Santiaguillo

BOLETÍN OFICIAL DE LA NAO SANTIAGO - HERMANDAD DE LA COSTA DE CHILE FUNDADO EN MARZO DE 1993

Nº 279 JULIO de 2023 AÑO XXXI Singladura 2023 - 2024



Valerosos y fieros Hermanos.

En la ciudad de Caldera tuvo lugar la Asamblea Nacional de Capitanes de Nao, en la que se recibió la cuenta de la Capitanía y la Comisaría Nacional, además de un informe de gestión del consejo de los XV.

También se llevó a efecto las elecciones zonales para renovar el Consejo de los XV, la nominación de un nuevo Hermano Mayor, siendo elegido como tal el Hermano MATECO, de la Nao Chañaral.

Y, asimismo, se cumplió con el proceso eleccionario de un nuevo Capitán Nacional, resultando electo el Hermano Víctor Ramón SIMBAD Nauduam Arrizaga, de la Nao Castro, quien ejercerá el gobierno de la Hermandad de la Costa de Chile durante la Singladura 2023 - 2025.

El CN Simbad asumió el mando durante el Zafarrancho de Combate del emblemático Remberto Cabrera, organizado por la Nao Copiapó Caldera, específicamente en la Chalupa Las Polillas, de esa importante ciudad balneario.

Viento a un largo y mucha agua bajo la quilla a la nueva Capitanía Nacional!

OOOORZAAAA!!





El contenido de los artículos publicados en este boletín es de exclusiva responsabilidad de cada autor.



El Capitán Nacional SIMBAD asume el mando de la Hermandad de la Costa de Chile y nombra Oficiales Nacionales



Capitán Nao Santiago: Manuel JACK Arancibia Editor: Manuel JACK Arancibia

elsantiaguillo1993@gmail.com Web: www.naosantiago.cl

1

NOTICIAS DE LA NAO SANTIAGO Zafarrancho 90° Aniversario de la Policía de Investigaciones de Chile

El miércoles 28 de junio , con la presencia de Oficiales de la Brigada de Investigaciones Criminales, de la Academia Superior de Estudios Policiales y del Departamento de Operaciones Subacuáticas, la Nao Santiago realizó su Zafarrancho mensual, esta vez dedicado a rendir homenaje a la Policía de Investigaciones de Chile en su nonagésimo aniversario. Participaron también el Capitán GRILLETE y el muchacho Lagos, ambos de la Nao Valparaíso, Oficiales en retito de la PDI.

La actividad se inició con el Trazado de Rumbo a cargo del Hermano GERMANO, en la Cámara de Oficiales, en donde se ofreció un coctel de bienvenida, para luego participar del zafarrancho y bucán.





























VISITA DE CANDIDATO A CAPITÁN NACIONAL

El Hermano Ramón SIMBAD Nauduam, de la Nao Castro, visitó el 7 de junio la Nao Santiago para dar a conocer su Plan de Trabajo para la Singladura 2023-2025, en el contexto de su travesía por todo el país para promover su candidatura a Capitán Nacional.

El encuentro fue muy cordial y los tripulantes de la Nao Santiago pudieron intercambiar opiniones con el candidato SIMBAD, quien respondió amablemente todas las consultas y dudas que se le manifestaron.





CONCURSO CULTURAL ALUSIVO AL MES DEL MAR El gran tiburón salvavidas

Continuando con el ya tradicional concurso "Cultura del Mes del Mar" entre la Nao Santiago y el colegio Saint Charles College, del hermano Fulvio "Tano Terrible" Corcione, se convocó a hermanos a participar de esta actividad, como se hizo en versiones anteriores.

Se presentaron aproximadamente 300 trabajos de alumnos, en categorías de 4to a 8vo Básico y 1ro a 4to medio, en disciplinas de cuento, pintura y poesía, con temáticas de " Mitos y Leyendas del Mar", categorías denominadas " Anchoveta, Bichicuma y Muchacho".

Es importante destacar que, en una primera selección , el colegio eligió 30 trabajos, los que fueron puestos a disposición de un jurado integrado por hermanos de nuestra cofradía, liderados por el hermano Patricio "Germano" Eberhad, de una dilatada trayectoria y experiencia académica, relevante en este proceso, para lograr una buena evaluación, los que fueron revisados en una grata reunión, en el domicilio del hermano Germano, compartiendo sus conocimientos. En la categoría infantil, obtuvo máxima calificación, el trabajo presentado por la alumna Trinidad Labarca, de 5* básico y titulado "El Gran Tiburón Salvavidas". Un muy buen relato de un tiburón que recorre el litoral, en rondas nocturnas, desde Arica a Chiloé, encontrándose y siendo testigo de las tres mayores tragedias de nuestra historia marítima, durante el último siglo. El Itata (denominado Titanic chileno) Naufragó el 28 de agosto de 1922 en la región de Coquimbo, pereciendo alrededor de 400 personas. Se salvaron solo 26. Se perdieron familias completas, con gran cantidad de niños, familias que viajaban al norte, en busca de mejores condiciones económicas, en las salitreras. La mayor tragedia de la Marina Mercante Nacional

El hundimiento de la Escampavía Janequeo, hundido en la Caleta Manquemapu, tragedia que ocurrió al sur de Corral, con fecha 15 de agosto de 1965 y que costó la vida de 52 marineros, rescatándose solo 26 sobrevivientes, entre muertos y desaparecidos, tragedia que no solo enluta a la Armada de Chile, sino que a toda la comunidad nacional.

En esta tragedia emergen dos nuevos mártires, héroes de la paz: Marinero Mario Fuentealba Recabarren y el Cabo Leopoldo Odger Flores.

El mismo año, la Armada de Chile, le otorga, en forma póstuma, la "Medalla al Valor" al Cabo Leopoldo Odger y "Estrella de Oro" al Marinero Mario Fuentealba.

El milagro del barco "Canelos". Durante el terremoto y posterior maremoto del 22 de mayo de 1960. Se encontraba el "Canelos" en el puerto de Corral y soportó la primera ola, luego se cortaron sus espías fue arrastrado hacia el interior del Rio Valdivia por más de diez kilómetros ,contra las olas y la corriente. Su tripulación, tras largas horas de lucha, en la mayor tragedia de nuestra historia reciente, logró salvar con vida.

Los restos del "Canelos" fueron declarados Monumento Histórico y Patrimonio Subacuático, por decreto del Ministerio de Educación.

Estos son los tres principales sucesos visitados por el Gran Tiburón Salvavidas. Seguramente en los Libros de Historia del Reyno de Chile encontró historias de piratas que incursionaron por los mares del sur, atacando y saqueando ciudades y pueblos.

Hay que destacar la calidad de todos los trabajos que se presentaron en las diversas disciplinas, se valora y se agradece el talento y la pasión de los alumnos, su trabajo y esfuerzo, la dedicación de los estudiantes que participaron en esta hermosa actividad, que les permite conocer mejor su país y su cultura.

8

El cierre de esta actividad se efectuó el día martes 13 de Junio a las 12 horas, en el colegio SAINT Charles College, con entrega de las respectivas medallas, premios y regalos, a los estudiantes galardonados, con la presencia de un piquete de nuestra cofradía liderados por nuestro capitán Jack, para la entrega de diplomas y regalos y por especial invitación de la Directora del Colegio Sra. Nina Borisova.

Hno. VLM Laureano EL CORDÉS Marcelli













VISITAS A OTRAS NAOS Cambio de Guardia de la Nao Quintero

Un piquete liderado por el LT ALGARETE, con los Hermanos CHINCHINERO y ATALAYA, más el bichicuma Patrick Hammer, representó a la Nao Santiago en el Zafarrancho de Cambio de Guardia de la Nao Quintero, donde el saliente Capitán VITTORIO JACK hizo entrega de la caña del bajel al recién electo Capitán BELLACO



Hermano BELLACO, Capitán de la Nao Quintero, Hno. VITTORIO JACK, Hno. ALGARETE, Lugarteniente de la Nao Santiago



Hnos. ALGARETE y CHINCHINERO y el Bicihicuma HAMMER







CUMPLEAÑEROS DEL MES

Dedicamos un salado quiebra costillas a los hermanos que durante el presente mes celebran su natalicio, a quienes deseamos que la nueva vuelta al sol que inician les depare muchas cosas buenas. En esta ocasión, saludamos a los Hermanos William PSYCHO Castillo (3de julio), René EUZKATO Olhaberry (8 de julio), Muchacho Claudio DRAKE Sepulveda (21 de julio), Muchacho lan FLOKI Shultz (30 de julio) y Bichicuma Miguel Hernández (31 de julio). OOOORZAAA!!!







PSYCHO

EUZKARO

DRAKE







FLOKI

BICHI MIGUEL

CAPITANÍA NACIONAL SINGLADURA 2023 – 2025 Oficiales Nacionales

Mediante Bando N° 1, de 23 de junio del año 2023, el Capitán Nacional SIMBAD dio a conocer el nombramiento de los Oficiales Nacionales que le acompañarán en su singladura al mando de la Hermandad de la Costa de Chile.

Los hermanos oficiales nacionales designados debieron asumir sus funciones de manera inmediata, una vez que prestaron el debido juramento, lo que ocurrió en el Zafarrancho de Combate de Cambio de Guardia, en el contexto del zafarrancho emblemático Remberto Cabrera, de la Nao Copiapó Caldera.



Al centro, el Capitán Nacional Víctor Ramón **SIMBAD** Nauduam Arrizaga junto a su oficialidad. De izquierda a derecha, el Lugarteniente Nacional Carlos **ESPARTANO** Gómez Niada de la Nao San Antonio, el Condestable Nacional Ignacio **ESPADACHÍN** Rojas Gajardo, de la Nao Punta Arenas, el Veedor Nacional Juan **PISTOLÓN** Olivera Peirano, de la Nao Antofagasta, el Comisario Nacional Patricio **PICHU** Lazo Rikli, de la Nao Puerto Montt, el Vigía Internacional Juan **JUAN MACHA** Díaz Espinoza, de la Nao Nueva Bilbao de Constitución, el Escribano Nacional Rodrigo **ALMA NEGRA** Castro Villarroel, de la Nao Porvenir y el Contramaestre Nacional Jaime **PEPE ROMANO** Moraga Salgado, de la Nao Talcahuano.

TRIPULANTES DE LA NAO SANTIAGO EN LA CAPITANÍA NACIONAL

Mediante Bando N° 2, el Capitán Nacional SIMBAD nombró a sus Oficiales de Servicio y Zonales. Entre ellos se encuentran dos tripulantes de la Nao Santiago.



Hno. Juan Luis ARGOS Orellana Caces Oficial de Ciencias Oceánicas Nacional







Hno. Roberto MERCATOR Shultz Lorca Condestable Zona Centro

ASAMBLEA NACIONAL DE CAPITANES DE NAO Caldera, junio 23 de 2023

En una extensa e intensa jornada, tuvo lugar en la ciudad de Caldera la asamblea que reúne a la máxima autoridad de la Hermandad de la Costa.

El Capitán Nacional saliente rindió cuenta de su gestión al término de la singladura, apoyado por la cuenta financiera del Comisario Nacional, el Hermano VIZCACHA. Lo propio hizo el Coordinador del Consejo de los XV, Hermano PISTOLÓN.

Se procedió a la elección del Consejo de los XV, Hermano Mayor y al nuevo Capitán Nacional, resultando electo en este cargo el Hermano Ramón SIMBAD Nauduam, de la Nao Castro.



Comisario Nacional VIZCACHA, Vigía Internacional NAVEGANTE, Veedor Nacional LEGULEYO, Escribano Nacional SALMÓN, Capitán Nacional CHISPA, Lugarteniente Nacional VENTURA y Condestable Nacional TOSCANO, al inicio de la Asamblea Nacional de Capitanes de Nao.















El Capitán Nacional CHISPA da a conocer al Hermano Víctor Ramón SIMBAD Nauduam Arrizaga que la Asamblea Nacional de Capitanes de Nao lo ha elegido como Capitán Nacional de la Hermandad de la Costa de Chile para la singladura 2023 – 2025, lo felicita y le desea éxito en su gestión.

El Capitán Nacional electo , portando entre sus manos un ejemplar del Octálogo, agradece las palabras del Hermano Chispa y a los Capitanes de Nao por la confianza depositada en él.



El CN CHISPA felicita al Hermano Nicolás MATECO Álvarez Castillo, Rol 1198, de la Nao Chañaral, por haber resultado electo Hermano Mayor de la Hermandad de la Costa de Chile, ocupando el calzo N° 7.

NAO COPIAPÓ CALDERA Zafarrancho Emblemático Remberto Cabrera

Los días 23, 24 y 25 de junio tuvo lugar la versión 2023 del emblemático zafarrancho Remberto Cabrera, organizado por la Nao Copiapó Caldera, que contó con la presencia de tripulaciones de todas las Naos del país y también de la Hermandad de la Costa de Argentina y de la Hermandad de la Costa de Uruguay.

La primera actividad correspondió a la fiesta de bienvenida, oportunidad propicia para reencontrarse con los Hermanos de otras latitudes y conocer a otros. El Capitán ESTURIÓN dio la bienvenida a los concurrentes y declaró iniciado el Zafarrancho.

En la ocasión, se entregaron presentes y se disfrutó de la fraternidad y de un suculento bucán preparado por la partica de Mayordomos de la Nao y de su chalupa Las Polillas, junto a la sala de máquinas.



















Los Hermanos Gonzalo MANGUEIRA Trías, Lugarteniente de la Nao Montevideo, y Gonzalo PERLA NEGRA Dupont Jr., Vigía Internacional de la Hermandad de la Costa de Uruguay, entregaron presentes al saliente Capitán Nacional CHISPA, Capitán Nacional electo SIMBAD y al Capitán ESTURIÓN, de la anfitriona Nao Copiapó Caldera.

















NAVEGACIÓN EN EL MAR DE LAS ARENAS Y HOMENAJE A HERMANOS EN LA ETERNIDAD

Durante el día sábado, las actividades partieron muy temprano, primero para trasladarse hasta el mar de las arenas, donde se inició la navegación a bordo del Zuacatán y luego hasta la Caleta Remberto Cabrera para rendir homenaje a los Hermanos que navegan por el Mar de la Eternidad.





















En el Piratario de Caleta Remberto Cabrera se instalaron dos placas que conmemoran a los 7 Hermanos Fundadores y al Hermano Salvador Reyes Figueroa, lo que llena de satisfacción y orgullo a la Nao Santiago, pues todos ellos eran tripulantes de la primera Nao que navegó por los Mares de la Fraternidad.

En el caso del Hermano Salvador Reyes, precisamente el 16 de julio de 1952 fue enganchado por la Nao Santiago, bajo el Rol 159





NUEVOS GENTILES HOMBRES DE MAR

La Asamblea Nacional de Capitanes de Nao dio su venia al otorgamiento de la distinción como Gentil Hombre de Mar para los Hermanos Rolando CASTOR Fuentes, de la Nao Valparaíso, y Ricardo CAPITÁN BLACK Lama, de la Nao Talcahuano, por sus sobradas condiciones y méritos reconocidos en pro de la Hermandad de la Costa.



El Capitán Nacional CHISPA, asistido por su Contramaestre Nacional GUAJACHE, condecora al Hermano CÁSTOR con la medalla de Gentil Hombre de Mar



Hermano VLM Ricardo CAPITÁN BLACK Lama, de la Nao Talcahuano, distinguido como Gentil Hombre de Mar, cuya medalla no le fue entregada por estar ausente en el Zafarrancho de cambio de guardia.

CAMBIO DE MANDO DE LA CAPITANÍA NACIONAL Asume el Capitán Nacional SIMBAD y su Oficialidad

El día sábado 24 tuvo lugar la tan esperada ceremonia de cambio de mando de la Capitanía Nacional, en la que asume oficialmente el gobierno de la Hermandad de la Costa de Chile el Hermano SIMBAD, Capitán Nacional para la Singladura 2023-2025.

Una vez instalado en el puente de mando, el Capitán Nacional SIMBAD se dirigió a los Capitanes de Nao y a la tripulación presente y los conminó a seguir fortaleciendo la fraternidad .

Asimismo, dio a conocer su Bando N° 1, en el que designa a los Oficiales Nacionales que le acompañarán en su Singladura, tomándoles el respectivo juramento de servicio

























































ALMUERZO DOMINICAL DE DESPEDIDA

Con una gran porotada, cuero de chancho incluido, la Nao Copiapó Caldera clausuró su Zafarrancho Emblemático Remberto Cabrera.

En la ocasión se pudo apreciar excelentes cuadros del folclore nacional y algunos hermanos se atrevieron a saltar a la pista para lucirse con nuestro baile nacional.

Sin duda , una bonita jornada que recordaremos por mucho tiemo. Felicitaciones a la Nao Copiapó Caldera y de manera muy especial al Patrón de la Chalupa Las Polillas, el Supra CACHALOTE, y su valerosa tripulación por todo el cariño recibido.

OOOOORZAAAAAA!!!!!!!









BE ESMERALDA LXVII Crucero de Instrucción

El domingo 18 de junio se dio inicio al 67° viaje de instrucción del Buque Escuela 'Esmeralda' desde Valparaíso. La unidad con 69 años de historia, desde su entrega a la Armada de Chile, ha formado a las nuevas generaciones de jóvenes marinos de la Armada y retoma esta tradición después de casi 2 años, cuando realizó viajes dentro de Chile durante la pandemia y por el proceso de reparación y modernización al que fue sometida en los astilleros de ASMAR Talcahuano.

23 fueron los meses en que estuvo en reparaciones en los astilleros de Asmar en Talcahuano, tras un largo proceso de mantenimiento mayor que incluyó cambio de planchas, trabajos en la maquinaria, instalación de nuevos sistemas electrónicos de navegación, recuperación de los espacios de habitabilidad y instalación de nuevo equipamiento para tener un buque más sustentable con el medio ambiente, retornando a su puerto base en Valparaíso el pasado 1 de junio para comenzar con los preparativos del viaje que culminará el 3 de noviembre.

Piquetes de las Naos de Talcahuano y Quintero visitaron el BE Esmeralda para despedir a su tripulación en este nuevo Crucero de Instrucción.







. "Permiso mi bravo Capitán Ignominatus. Queridos Hermanos, ya he zarpado al LXVII Viaje de Instrucción, orgulloso y feliz. Llevaré el espíritu de mi NAO de la Alegría a los mares lejanos que nos aguardan en esta maravillosa aventura. Un gran abrazo, Calamar Negro."

El Comandante del BE Esmeralda, Capitán de Navío Sr. Juan Soto Herrera, fue enganchado como Hermano en Travesía por la Nao Talcahuano, con el nombre de combate de Calamar Negro.



NAO DEL SOL DE QUILLÓN Vsisita protocolar al Alcalde

El día 2 de junio la Nao del Sol Quillón realizó una visita protocolar al Sr. Alcalde de la comuna de Quillón, Don Miguel Peña Jara, manifestándole nuestros objetivos y proyectos, teniendo una gran aceptación por las iniciativas presentadas. Agradeció nuestro interés por acercar a la comunidad al mar y las actividades culturales presentadas para ser realizados en conjunto. Me acompañaron mi Lugarteniente y CXV Jacobino, y mi Veedor Montenegro. Haciendo cada día más grande nuestra HDCCH.

> **Gran Popeye** Capitán Nao del Sol Quillón





ENCUENTRAN RESTOS DEL CRANEO FOSIL DE UNA BALLENA PRIMITIVA

Hermano de la Costa guiaba visita a humedal

Durante una salida a terreno con estudiantes de la Escuela El Convento, localizada en el Humedal El Yali fue encontrado un nuevo fósil de un cetáceo primitivo en Santo Domingo, Provincia de San Antonio, región de Valparaíso, Chile.

Este hallazgo se produjo mientras el Naturalista e historiador José Luis Brito Montero, Hermano de la Costa de la Nao San Antonio y Conservador del Museo de Historia Natural e Histórico de San Antonio , guiaba y enseñaba a los niños el cuidado del estero Yali en el humedal del mismo nombre, principalmente muchos de estos niños provienen de familias recién llegados a este importante humedal y necesitan aprender a cuidarlo y que de paso, le enseñen a sus padres.

Mientras el grupo educativo recorría la ribera del estero Yali, el naturalista con dos estudiantes, se dieron cuenta de una extraña roca, cubierta por plantas acuáticas secas y al removerlas, fue posible darse cuenta que efectivamente era restos óseos de un cetáceo primitivo los que estaban en superficie y habían quedado expuestos al bajar el nivel del estero. Al analizar el fósil en terrenos el especialista pudo darse cuenta que se trataba de una parte del basicráneo de un cetáceo del orden Misticeto (cetáceo con barbas)Aparentemente este fósil como otros restos de cetáceos encontrados años antes en este lugar, fueron removidos hace mas de 100 años para construir las bases de la ex casa de maquina de extracción de aguas de las Salinas En un principio se pensó dejar el fósil en él lugar, pero podía perderse por lo que se decidió realizar un rescate y pese la dificultad del peso fue trasladado hasta el Museo de Historia Natural e Histórico de San Antonio Ahora se informara y solicitara su depósito en el Museo, al Consejo de Monumentos Nacionales al tratarse los fósiles de piezas protegidas por la Ley de Monumentos Nacionales 17.288.El fósil en su análisis preliminar fue verificada su pertenencia a in trozo del cráneo de una ballena primitiva y por los moluscos asociados, pertenece a la Formación geológica de Navidad del Neógeno y del periodo Mioceno Aparentemente estas ballenas eran mucho más pequeñas que las actuales. Otros restos de estas pequeñas ballenas barbadas se han encontrado en Navidad, Paulun, Licancheo, Tricao, El Yali, estero Arévalo y fundo de Llolleo y algunas de ellas pertenecen a una extinta familia de estas ballenas denominadas Cetotheridae.







PIQUETE URUGUAYO ARGENTINO CRUZA LOS ANDES Para asistir al Zafarrancho Remberto Cabrera

Un piquete Uruguayo/Argentino, integrado por los Hnos. YAMANDU "GURUYU" de la Nao Punta. del Este, Hno. Eduardo "ALAMBIQUE" de la Nao Colonia, Hno. Enrique "PIRATA MOLINA" Nao Colonia, Hno. Capitán Victoria Argentina Gustavo "PULGÓN", Hno. Horacio "PRIMUS" Nao Victoria, con su cautiva Claudia y Sirenita Camila iniciaron una travesía a través de la Cordillera de los Andes para asistir al Zafarrancho emblemático Remberto Cabrera, organizado por la Nao Copiapó Caldera.



Queridos Hermanos, ya todos juntos presento al piquete Uruguayo/Argentino. Hno. YAMANDU "CURUYO" Nao Pta. del Este, Hno. Eduardo "ALAMBIQUE" de la Nao Colonia, Hno. Enrique "PIRATA MOLINA" Nao Colonia, Hno Capitán Victoria Argentina Gustavo "PULGÓN", Hno. Horacio "PRIMUS" Nao Victoria, con su cautiva Claudia y Sirenita Camila, aprontando en Uspallata el cruce de la cordillera el día de mañana!!! OOOOOOOORRZZAAAAAAAA.



Parte del piquete de Uruguay, piquete Argentino, ya nos encontramos en la Hermana República de Chile, rumbo a La Serena, hasta el momento todo sin novedad OOOOOOORRZZAAAAAAA

SALUDOS A LA PDI EN SU 90° ANIVERSARIO

El piquete Rioplatense, hicimos un humilde homenaje por los 90 años de la PDI, fuimos recibidos por el Sr. Jefe Regional PDI Coquimbo La Serena por mí colega Prefecto Inspector José Carrasco León, el segundo jefe Cristian Alarcón, disertó el Hno. GURUYU sobre la Hermandad de la Costa, hicimos un orza por todos los integrantes de la institución como así por los que navegan en el mar de la eternidad, emotivo recibimiento con mucha emoción, se intercambiamos obsequios , lo espontáneo hay veces que resulta mucho mejor. Gracias PDI . OOOOOOOORRZZAAAAAAA



De izq a derecha, prefecto Cristian Alarcón, segundo jefe PDI, Hno. Eduardo "ALAMBIQUE" Arbeleche de Nao Colonia, Uruguay. Capitán Nao Victoria Argentina, Hno. Gustavo "PULGON" Suaiter, Hno. Horacio "PRIMUS" Solonka, Nao Victoria, Jefe PDI Coquimbo/La Serena Prefecto José Carrasco León, Hno. Enrique "PIRATA MOLINA" MORANDI Scott, Nao Colonia, Uruguay y Hno. Yamandu "GURUYU" González Moreno de la Nao Pta. del Este, Uruguay.





Entrega a mí serenita, de un presente (alfajor) con el escudo impreso en el mismo de la PDI, muy original y hermoso recuerdo. De nuestra parte entregué una botella de vino a cada uno con etiqueta personalizada de la Hermandad de la Costa Argentina.

El Hermano GURUYÚ, de la Nao de Pta del Este hizo una reseña de los orígenes de la Hermandad, estuvimos aproximadamente 45 minutos, el jefe de la PDI dejó una reunión para atendernos e interiorizarse por nuestra visita, nos hizo pasar a su despacho, ordenó refrigerio y unas galletitas para coronar nuestra visita.

Muy agradecidos quedamos e impresionados por el recibimiento y el tiempo que nos dedicó el jefe y su personal.

En lo que respecta a mí, yo soy Comisario Inspector (R.A.) de la policía de la Provincia de Buenos Aires, cumpliendo en la institución 32 años de servicio y felizmente retirado hace cinco años, lo que me permite dedicar ahora sí todo el tiempo que la Hermandad me demanda.

OOOOORZAAAAA!!!

NAO MONTEVIDEO ROU Zafarrancho de Combate

Tras el ocaso del martes 13, ante las premoniciones, de que no te enganches ni te embarques, los intrépidos H.C de la nao Montevideo se congregan ante el portalón, en el muelle del Sotavento Club Naval. A las 21hrs, el Característico campanazo del Capitán Puñales prendido del badajo como ternero a la teta se apresta al inicio.



Las miradas compungidas de tres polizones, que tras las sombras de la sala de maquina aguardan su enganche temen por el estado de sus intimidades ya que han escuchado de que el Capitán es un protocolo frustrado que descarga sus complejos en las ratas que suben a su bergantín.

Realizado el protocolar introito, y maniobra de zarpe los hermanos ansiosos escucha los avisos de nuestro Capitán que informa del estado de Salud de nuestro capitán Nacional Freddy Krueger y se le desea pronta recuperación. También alude a la presencia del Hno. Cayman Brak de la Nao Lussich que nos engalana con su visita.

El presto silbato de Contramaestre Zocotroco que bien perfilado lo maneja da las indicaciones de nuestro capitán que el cirujano barbero en funciones, Hno. Pezadilla, que lucia su atuendo de blanco inmaculado, que entre los salvajes parecía un ángel, tuvo que aclarase que era una túnica ya que las pólvoras actúan y desvarían tras el vaivén de las olas. Trajo arreando entre grilletes y cadenas a los incautos polizones como ovejas al matadero para que sus padrinos hablaran de ellos pintándolos como buenos, cosa que el tiempo lo dirá.



El Hno. Tortuga, presenta a Luis y Raúl, de estirpe tana y el otro desconocida, pero ambos con características saludables a pesar que el cirujano no paró la noche de desinfestarlos por lo nauseabundo aroma entre el salitre y las conchas de mar en estado de mucho tiempo fuera del agua. Lo mismo el Hno. Albacora que como reviste de C.N subrogante , goza de privilegios y por ende su polizón , ya que hay hijos y entenados, y este no muere infiel, hace pata ancha por el padrino que tiene el innombrable apelado Jorge Rocha, con sonrisa socarrona mira al Capitán que sin guantes ni profilácticos, comienza su tarea de leerles sus obligaciones y sin ningún derecho más que a respirar y tampoco muy cerca ya que contaminan el éter. Al Jurar ante el cráneo ancestral y las tibias que yacen cruzadas y el filo de la espada de Capitán Puñales quedan investidos como Bichicumas, para este momento ya su hedor había disminuido y pudimos darles un Orza de ASCO por la lírica concurrencia que vaciaron su cañón para bajar las nauseas.

Acto seguido se anuncia la perla de la noche el esperado enganche de nuevo Hermano, que con el rol 269, número místico, será desde hoy un dedicado y valeroso pirata Pimienta, orgullo de su padrino el escribano, que lo tiene bien pulido en letras cosa que no se deje intimidar, ya que el no es Salado es mas bien Picante, y eso causa a veces urticaria a la incauta tripulación cuando el les acaricia el lomo. El Capitán le toma juramento, tras el efecto del brebaje que le dieron y de este modo queda en estado de gracia y malva, que acatara las ordenes, de este modo flojito y relajado, se escribe la historia de un hecho singular, ya que las uñas encardadas de hollín y moho de aquel muchacho toman el brillo de una tintura que nuestro Capitán parece diestro en el pincelito todo un manicura, se ve que sus últimos viajes por la Europa lo perfeccionaron y vino con ideas innovadoras, para hacerle una marca al nuevo hermano

Los festejos de cañones descargados fueron unánimes muchos solicitan ser reingresados para pasar por esa experiencia religiosa. El capitán siempre sobrio y de buen talante hace lectura de una información que encontró entre viejas bitácoras la explicación entre Hermandad y Cofradía. Allí esclarece literalmente que la Hermandad es la relación entre seres que forman un grupo que no necesariamente debe existir lazos de sangre y es lo mas profundo que se puede realizar en esta vida. El novato Hno. Pimienta ansioso de la caña , la solicita reiteradas veces porque quería expresar su debut del minuto marinero tras sus largos tres años de silencio y ahora sin mordaza, ni el bozal legal que lo mantenían en silencio hoy fue dado de alta.

Su interlocución viene de la mano de sus primeras travesuras acuáticas desde su infancia en Nueva Palmira, ciudad costera y portuaria del rio de los pájaros pintados, donde se incentivaba la natación y el remo. Hombre de brazada larga y remo corto igualmente se las rebuscó para sacarle provecho y llegar a la fecha a ser un pirata de ley. En ese devenir de anécdotas cita a la muerte de Solís en esas costas, y de allí el dicho que los lugareños son medio tiburón blanco cada tanto comen un hombre, pero esos son rumores. Acto seguido se le otorga el Clavado del Puñal por sus minutos con alargue de su exposición y confirmo que mi ahijado es un hombre empapado.

El Capitán continua e informa que el pasado 10 tuvo lugar la asamblea de Capitanes con la ausencia de Nao Punta de Este y Colonia que aun permanece en reyera, y concluye que se dio el visto bueno de que la Balsa se lance al agua con el nombre el Faro y su madrina Nao Montevideo entrega un cuadernillo instructivo para letrar a los nuevos tripulantes en el arte de navegar en nuestra H.C del Uruguay.

Pide un Orza cantado en tres andanadas por los nuevos Bichicumas, por el nuevo Hermano y para que flote la Balsa el Faro este viernes próximo. Ya con todo en orden el boucan esplendoroso de en este caso maestro de cocina Tortuga supervisado por nuestro Mayordomo Cautín , y servido por la flamante tripulación menor , se sirve los ravioletes con las albóndigas que con buen gusto y destreza se fueron comiendo, se destaca que por parte de la Cautiva del escribano que no solo le zurce si no que lo endulza, envió para el festín del zafarrancho un postre chaja. Pide la caña el Hno. Cayman Brack para ampliarnos sobre el zafarrancho mundial en Texas que participo, y cuenta que se destaca a Uruguay como una Nao que nunca falta con sus representantes.

Participaron 11 países , lo pasaron entre hermanos, aunque por señas se entendían y así reinó la fraternidad mundial , fijándose el próximo mundial en Chile 2026. Se pasa lectura Oración al Mar por el flamante Hno. Pimienta. Se realiza maniobra de entrada a puerto, y nos deja las clásicas palabras del capitan Puñales que nos portemos bien al bajar a puerto y tengamos líos con la policía. Hasta la próxima recalada, en una nueva versión donde seguiremos cultivándonos culturalmente entre otras diversidades. Chipe libre y hasta fin de mes , con la fraternal alegría de un zafarrancho que sumo nuevos tripulantes y se renueva.

Escribano José TRIFASICO Casco Rol 247









BALSA EL FARO – MONTEVIDEO ROU Bitácora del Patrón de balsa

Hermandad de la Costa del Uruguay, 16 de junio de 2023.En la Bahía de punta carretas guarida "Comodoros" Solano García 2465, empieza en Costa de playa de la bahía a llegar la tripulación, tanto Hermanos De La Costa como tripulación menor intrépidos y valientes que alguna vez caminaron por las llanuras, atravesaron bosques y escalaron montañas, hoy se hallaban en cubierta del medio de locomoción más primitivo que se conoce una "BALSA"

Como mayordomo, Claudio "Garotinho" Franca le da la impronta a la cosa prendiendo el fuego sagrado en una esquina de la embarcación. Preparando los condumios, las carnes del bucán. Sobre cubierta y a lo largo, todo vegetal conocido en el Oriente, cortado en tiras por el 90 % de la tripulación que trabaja para entrega a sala de máquinas, ejemplarizante, conmovedor hasta las lágrimas.... a estribor parte de la tripulación lloraba emotiva.... Damián pone a fuego lento y con técnicas estudiadas, todo alquimia lo de este marinero. El proceso para el acompañamiento del plato principal terminado y listo. Un comisario de la estirpe y el valor de Daniel "Tritón" Dupont, cobrando a diestra y siniestra los Doblones nadie se le escapó en toda la noche, muchas gracias hermano libre de peso para disfrutar del esperado Zafarrancho.

Participaciones de todo tipo una gran actividad de nuestro Capitán de la Nao Montevideo Jorge "Puñales" Beltrán apadrinando los primeros pasos y la balsa quede pronta para su travesía. Un gran despliegue de toda la tripulación menor que estuvo a la altura de una noche de excepción. Nos acompañaron también de la Nao Montevideo, Lugarteniente Gonzalo "Mangueira" Trías, Gonzalo "Perla Negra" Dupont, Guzmán "Pesadilla" Trías; Martin "Tano" Merlino; Gabriel "Veneno" Soares Netto; José "Trifásico" Casco.

Una llamada de nuestro Capitán Nacional Freddy "Freddy Kruger" Pérez Ramos sorprendió a todos.... deseando los buenos vientos y mucha agua bajo la quilla, que siempre es bienvenida y aceptada con orgullo.

La cantina creada en un acto de rebeldía y de pasión por nuestro tripulante Luis Padrón sirviendo a los sedientos tripulantes que cansados ya de tomar agua salada manipularon cañones toda la noche, tanto una pólvora negra como escocesa, alegrando a una tripulación que presta a hacer historia, no por la Balsa sino por lo que tomaron,,,, por Dios Neptuno Se hicieron entrega de pañoleta a la tripulación de la Balsa pañoleta blanca, con el escudo que rezaba "Hermandad De La Costa" en su contorno "Balsa El Faro" por debajo Cada uno presentó sus credenciales para que todos supiéramos con quien navegamos un acto de confianza... saber con quien íbamos al abordaje en próximas conquistas y saqueos. Momentos emotivos en la entrega de pañoletas demostrando que la Hermanda De La Costa hace años ya estaba en el corazón de muchos.

Así, se presentó:
LUIS PADRON
EDISON EROSA
DANIEL LANATA
ADRIAN DEMIRDJIAN
ALBERTO LABORDE
DAMIÁN MADRUGA
FERMIN PEREZ RAMOS
VICENTE MARDONES
NICOLAS MARDONES
FELIPE MARTÍNEZ
Proveedor de SALUD HUGO VILLAR

La Oficialidad entregó a los viajeros en representación de Cambio de Mando de la Capitanía Nacional en tierras Chilenas un Pabellón patrio y se dieron a conocer las ofrendas vidriadas para dar en ese tan importante evento. Todo esto llevó a un Minuto Marinero del tripulante Edison por la Bandera de la Patria culminando en una "Clavada de Puñal" muy merecida.

El menú Entrada de dos pasos de tablón.- Quesos y fiambres.-Chorizos de bacalao porcino. El plato principal: Carne de colita de cetáceo con saltado de vegetales ensojados a la Tailandesa. Postre: Bala de cañón de crema con durazno herido al medio. Que a esta altura del Zafarrancho más que una bala de cañón fue una lengüetada ... y los pobres duraznos heridos, a que hacemos mención, estuvieron en problemas.... suerte que no tenían carozo las latas, sino eso habría llegado los platos. La noche continúa entre risas, anécdotas, historias entre pólvora va pólvora viene culminamos botando la BALSA prácticamente en el "Chipe Libre" con una pólvora escocesa DORADA donada por nuestro proveedor de salud Hugo Villar "tatuada" que rezaba "BAUTISMO BALSA EL FARO " la cual rompimos en los troncos de la proa para gusto de todos los tripulantes.

Gracias a todos Estamos haciendo historia juntos, estamos en la Hermandad de la Costa del Uruguay,

■ ■ ORRRRZAAAAA !!!

Alejandro "Zocotroco" De Horta Rol 234 Patrón de la Balsa El Faro









